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公交之声

近日，吉林省各地陆续迎来降雪，大地
银装素裹，景色美丽动人，但天冷路滑，稍有
不慎就会滑倒摔伤，老年人骨骼脆弱还可能
造成骨折， 所以冬季预防滑倒摔伤非常重
要。 九车队开会研究并向公司申请为车辆防
滑工作大量投入成本， 将所辖线路 54 台营
运车辆全部铺设防滑地毯， 车队做出这一决
定是必要及时的。随着深冬的来临，天气逐渐
寒冷，降雪次数增加，这一情况被细心的车队
驾驶员师傅们看到，并记在心里，车队研究最
终决定为车辆安装防滑地毯， 为乘客提供更
优质的服务。 长春公交集团南通汽车公司九
车队党支部书记魏钊表示， 安装防滑地毯虽
然是小事， 但却是我们车队切身考虑乘客乘
车安危的具体措施， 希望我们的行为能为广
大市民提供便利， 用我们热情周到的服务和
善良高尚的爱心温暖你的冬季出行。

南通汽车公司九车队为所辖线路
全部营运车辆铺设防滑地毯

进入冬季以来，城市供暖、汽车尾气是
空气质量变差的主要原因。 会诱发呼吸道，
感冒等多种疾病。

因冬季公交车窗无法打开车窗通风，而
且车内人员较密集，针对此情况，南通公司
226 路车队为了给广大乘客提供良好的乘
车环境，车队管理人员在车隔、交接班、收车
后时间，将 84 消毒液稀释后，擦拭车厢内扶
手、栏杆、窗框、地面，并用喷壶进行二次消
毒。 车队温馨提醒市民，在公共场所尽量少
停留，外出戴防护口罩，从而减少有害气体
的吸入。 可以多吃一些清淡的食物，水果蔬
菜，多喝菊杞茶，适当补充维生素，有助于代
谢加快。

南通公司 226路车队
给广大乘客提供良好的乘车环境

由于大雪过后温度降低导致部分路面
结冰，九车队营运队长金乐下线巡视以后及
时把情况反映给车队，车队当即决定由营运
队长带领管理人员修理工在线路行经的结
冰路面进行集中清扫工作，确保车辆和行人
的出行安全。这几天在前进大街的沿线经常
能看到穿着公交制服的工作人员正在破冰
除雪，铁锹清除雪面的声音从未断绝，不一
会儿功夫，地面上的冰都被敲碎了。 然后再
集中清扫到一起，该处的马路高峰时段车辆
密集，车流压力很大，主要阵地集中在车辆进
站的区域，防止车辆发生侧滑，保证了车辆的
进出和乘客的上下车。车队郝队长表示，应急
除雪，以雪为令，保证车辆运行安全平稳。 咱
们驾驶员工作强度大， 管理人员就要为一线
职工多分担一些，将心比心，如果我们都能把
自己的事做好， 当我们的家人在这种天气乘
公交出行的时候，我们也会比较放心。

南通公司九车队应急除雪在行动

为进一步提高客运站防范火灾的能力，
确保以客运站为重点的交通运输行业的消
防安全，为旅客平安出行保驾护航，12月 13
日， 白城支队通榆大队深入辖区客运站开展
消防监督检查。通过此次检查，提升了客运站
的消防安全管理水平， 为切实做好日常消防
安全工作奠定了坚实的基础。下一步，大队将
继续加大辖区火灾隐患排查力度， 为全县营
造一个良好的消防安全环境。 /房宇悍

通榆大队开展辖区
客运站消防安全检查
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随着 2022北京冬奥会临近，
冰雪运动越来越受中国人欢迎。
北欧国家芬兰作为体验冰雪运动
的最佳目的地之一， 中国游客的
增多带动了当地旅游业增长。

芬兰旅游局日前公布的最新
数据显示， 根据未来 3 个月的旅
行订单， 今年 12月至明年 2月，
将有 14万中国游客抵达芬兰，较
去年同期增长 16%。

据芬兰广播公司报道， 新航
线的开通是带动中国游客增长的
主要原因之一。例如，中国吉祥航
空、四川航空、西藏航空纷纷开启
了从中国各城市飞往芬兰首都赫
尔辛基的新航线。 芬兰航空也于
近日进驻北京大兴国际机场，每
周新增三次航班， 同时保持了在
北京首都国际机场的每周 7 次航
班。

除了中国游客一向热衷的芬
兰北部省份拉普兰外， 位于芬兰
中部的小镇普奥兰卡近年来也在
中国游客中声名鹊起。 2018年约
有 200 名中国游客到访该镇的
帕尔亚卡度假村， 今年这个数字
增至 500人。

据介绍， 由于帕尔亚卡度假
村规模较小， 今年圣诞节前后来
访的中国游客不得不被分成 8 个
团，轮流入住。在帕尔亚卡度假村
经营酒店和滑雪场的芬兰一家旅
游公司负责人米卡·普罗宁在接
受采访时说， 目前公司面临的挑
战是酒店床位不足， 公司将解决
这个问题， 以便能接待更多的旅
游团。 /新华社

为解决矿山生态修复历史欠账多、投
入不足等问题， 我国将探索利用市场化
方式推进矿山生态修复， 使数以千万亩
的损毁土地化废为宝。

自然资源部 24 日对外公布《关于探
索利用市场化方式推进矿山生态修复的
意见》称，将构建政府为主导、企业为主
体、 社会组织和公众共同参与的环境治
理体系，激励、吸引社会投入，推行市场
化运作、科学化治理的模式，加快推进矿
山生态修复。 因采矿塌陷确实无法恢复
原用途的农用地， 经批准可变更为其他

农用地或未利用地。 地方政府组织实施
的历史遗留露天开采类矿山修复，可“一
矿一策”合理利用废弃矿山土石料。 因削
坡减荷、 消除地质灾害隐患等修复工程
新产生的土石料及原地遗留的土石料，
可以无偿用于本修复工程；确有剩余的，
可由县级人民政府纳入公共资源交易平
台对外进行销售， 收益全部用于本地区
生态修复。

我国矿山生态修复历史欠账多、问
题积累多、现实矛盾多，“旧账”未还、又
欠“新账”。 据遥感调查监测数据，截至

2018 年底，全国矿山开采占用损毁土地
约 5400 万亩。 其中，正在开采的矿山占
用损毁土地约 2000 万亩， 历史遗留矿
山占用损毁约 3400 万亩。 资金问题成
为矿山生态修复的制约瓶颈同时，一些
大型矿山企业面临存量建设用地无法
盘活、新增建设用地获取难等问题。 因
此激励包括民营企业在内的各类社会
投资主体加入国土空间生态保护修复
事业，将使数以千万亩的矿山损毁土地
化废为宝。

/新华社

一块“新屏幕”，让浙江省舟山市普
陀区桃花中心学校学生钟雨琦的学习兴
趣倍增： 通过它， 她可以实时举手回答
7.8 海里之外东港中学老师在课堂上提
出的新问题。

“四川人爱吃辣，与他们生活的地理
位置、气候条件息息相关。 ”听到屏幕里
传来的钟雨琦的发言， 东港中学教师王
丹凤倍感满意。在她眼中，“一块屏幕”正
串联起各个海岛教育资源的“星星之
火”，逐渐让孩子们在同一路口相遇。

“一条光缆、‘一块屏幕’突破了大海
造成的天然物理阻隔， 令本来相对匮乏
的海岛教学资源得以重新‘盘活’。 ”王丹
凤说，“互联网 +义务教育” 同步课堂模
式的推广， 正为基础教育优质均衡发展
带来新的活力。

对于这一点， 同在海岛教学一线工
作的应建成深有同感。“实时延迟不到 1
秒， 新的教学环境也提高了学生的综合
素质。 ”在舟山市岱山县高亭中心小学的
科学课堂上，应建成刚提出“八月份舟山
天气有什么特征”的话题，教室前方的屏
幕里， 长涂小学的十几位学生便将小手
高高举起。

“长涂小学的孩子刚开始表现比较
害羞，学习进度上也和我们不太一致，但
现在他们已经有了在镜头面前充分表达
的自信。 ”高亭中心小学校长郭央松说，
在进行同步课堂教学时， 两地教师将两
校的同学融合编成一个小组， 并设计了
三色名牌环节， 将学生参与课堂互动的
积极性充分调动起来。“每次举手回答一
个问题，学生的三色名牌就能转动一下。

没过多久， 学生便抢着与在屏幕那头的
小伙伴对话了。 ”

“我是导游胡君燕，下面将由我带领
大家一起走进冢斜村史陈列馆……”在
浙江省绍兴市柯桥区稽东镇稽江小学

“乡村小导游”展示课上，学生胡君燕正
给 60 公里外的柯桥区实验小学的小伙
伴们介绍着自己村的历史与文化。

“通过‘一块屏幕’，‘小导游’口中的
乡村故事让城里的孩子足不出户便能踏
上‘希望的田野’，这既体现了城乡资源
共享互补的原则， 也是对劳动教育的启
发。 ”柯桥区教体局局长任宏亮说。

记者了解到， 依托浙江互联网领域
的先发优势，全面推进“互联网 + 义务教
育”，推进 1000所中小学校结对帮扶，让
城乡孩子共享优质教育资源， 是浙江省

政府 2019 年的民生实事项目。 截至 12
月 10日， 浙江 1458所学校全面完成结
对 帮 扶 ， 完 成 省 政 府 下 达 任 务 数
145.8%。

浙江省嘉兴市南湖区教育学会会长
徐小焱认为，“互联网 + 义务教育” 课堂
的意义不仅在“育学”，也在于“育师”。
“一位教师帮扶一位教师、一个年级帮扶
一个年级的精准指导为教师个性化成长
提供了空间。与此同时，它也为教育线上
线下的互相协同， 不同地域教育之间的
互相协同提供了共同提升的可能。 ”

浙江综合线上督查平台“浙里督”数
据显示，目前“互联网 + 义务教育”民生
实事浏览量达 400多万人次， 参与评价
53万人次，满意率达 99.7%。

/新华社

十三届全国人大常委会第十五次会
议 23日下午分组审议了森林法修订草案
三审稿。 常委会组成人员普遍认为，草案
三审稿已经较为成熟，建议提请本次常委
会会议表决通过。

“森林法修订草案坚持生态优先、保
护优先的原则，明确了森林权属，加强了
对森林权属的保护，规范了森林分类经营
管理， 完善了森林采伐限额和许可证制
度，加强了林地保护，强化了对森林资源
保护的监督与检查。 可以预见，修改后的
森林法，必将在保护和促进森林资源可持
续发展，保障森林生态资源安全，推动生
态文明建设等方面发挥重要作用。 ”罗保

铭委员说， 经过全国人大常委会的审议，
草案三审稿已经比较成熟。

杨志今委员认为，草案三审稿进一步
完善了生态效益补偿的规定，明确了履行
国有森林资源所有者职责的部门，草案整
体趋于成熟，建议抓紧审议修改，尽快出
台。他建议增加提高森林防灭火安全性的
有关内容，为森林消防队伍提供法律依据
和保障。

部分常委会组成人员也对草案三审
稿提出了一些修改意见。 王毅委员说，
草案中主要还是以自然保护区为主来规
范相关内容， 考虑到森林法未来要和正
在制定当中的国家公园法、 自然保护地

法相衔接，应该增加一些衔接性条款，使
林木采伐许可范围等更准确， 涵盖更全
面。

吕彩霞委员说， 草案三审稿第 52 条
规定，在林地上修筑下列直接为林业生产
经营服务的工程设施，符合国家有关部门
规定的标准的，由县级以上人民政府林业
主管部门批准，不需要办理建设用地审批
手续；超出标准需要占用林地的，应当依
法办理建设用地审批手续。为了便于生产
经营者依法维权，防范管理部门不作为和
乱作为，这里的“符合国家有关部门规定
的标准”应该更为明确。

/新华社

全国人大常委会组成人员：

森林法修订草案趋于成熟
建议表决通过

我国将以市场化方式修复矿山生态

“一块屏幕”里的教育升级之路

中国游客热衷冰
雪运动体验带动
芬兰旅游业增长


